

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NÚMERO 4026

Cierre. La de los correos, a las once de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, este mes de marzo.

Palma de Mallorca.—Lunes 12 de Marzo de 1906

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

## Agricultura sin dinero

Indudablemente una de las causas del atraso en que se halla nuestra agricultura consiste en que los agricultores, los que ejercen la industria agrícola, sean los mismos propietarios de las fincas; sean los colonos que las tienen en arriendo, no aplican a la explotación de las mismas el capital necesario para que den los rendimientos de que son susceptibles.

Circunscrito el agricultor a los estrechos límites de un capital móvil muy reducido, se encuentra impedido de acometer las reformas en el cultivo y de hacer los necesarios adelantos para sacar mejor partido de las fincas que explota. Deja de utilizar las ventajas que los adelantos de la industria moderna le ofrece en maquinaria y aperos de labranza; no prepara y abona convenientemente sus tierras, para que en ellas encuentren abundantes elementos de vida las plantas que ha de sustentar ni dedica a éstas los cuidados culturales que para crecer y fructificar necesitan. De ahí que la cosecha resulte mercedada.

Este retraimiento de los capitales de la explotación agrícola depende de varias causas; siendo, entre ellas, una de las más poderosas la fácil y lucrativa colocación que aquellos encuentran en el papel del Estado.

Los efectos de esta causa no se sienten solamente en España, sino que se extienden a las demás naciones europeas.

Para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de la cuantía de los capitales que hoy se hallan invertidos en valores públicos, copiamos de un periódico profesional las siguientes líneas:

«Las Deudas europeas.—En 1850 estas Deudas ascendían a 46.000 millones; en 1870 a 75.000; en 1885 a 115 mil, y en 1.º de Enero de 1906 a 143 mil; es decir, cerca de 100.000 millones de aumento sobre la Deuda existente hace cincuenta y seis años.

El interés de ésta exigía anualmente 1.764 millones en 1850, 3.000 en 1870, 5.000 en 1885 y más de 6.000 en 1906.

Hay que tener en cuenta que desde 1880 hasta la fecha se han efectuado numerosas conversiones y reducciones.

El interés de estas Deudas ha descendido sucesivamente de 6 a 5 1/2, 5, 4 1/2, 4, 4, 3 1/2 y a 3 por 100.

Antes de 1870 era fácil encontrar valores que redujeran de 5 a 6 por 100. Hoy es imposible lograr colocaciones de capitales en valores de primer orden que devengan 3 1/2 por 100.

Si una parte algo considerable de esos ciento cuarenta y tres mil millones que las naciones europeas tienen invertidas en títulos de la deuda se destinara a la agricultura, no cabe duda que sería mucho más próspero el estado de ésta, y que de ello reportaría grandes beneficios la humanidad.

Sin embargo no hay que esperar que así suceda, mientras subsistan las actuales circunstancias. El rentista español que invierte su dinero en títulos de la deuda nacional adquiridos al tipo corriente de cotización, saca sin ninguna dificultad, pagados todos los impuestos y demás gastos, un interés algo superior al 4 por 100, sin otros trabajos, ni cuidados que los de certar los cupones y hacerlos efectivos; y teniendo la ventaja de poder realizar en un momento dado.

Y como el agricultor, en general, no puede llegar a ese tipo de interés, tropieza con graves dificultades si intenta procurar el dinero en buenas condiciones. Por otra parte sucede también que muchas personas que disponen de algún capital y tienen aptitudes para dedicarse con fruto a la explotación de fincas rústicas propias, ó sijas tomándolas en arriendo, prefieren la vida regalada del rentista a la dura y azarosa del agricultor ó invierten aquel capital en valores del Estado.

## Ecos de Londres

Londres 10. Créese probable que la semana que viene se ocupen los Tribunales de Londres de un asunto llamado a producir una sensación enorme, y del cual sólo se han ocupado los diarios hasta ahora de un modo vago é incidental. Trátase del secuestro, en su propia casa, del marqués de Townshend, pa-

riente del duque de Fife y, por consiguiente, del Rey Eduardo. He aquí los datos que he podido adquirir, y que doy como completamente fidedignos:

La carcelera del marqués es precisamente su joven y hermosa esposa, con quien se casó el verano pasado.

Lord Townshend, que tiene unos cuarenta años, es un hombre insignificante, de estatura sumamente baja, de aspecto débil y enfermizo. Los asuntos monetarios estaban bastante enredados antes de su boda, debido a los gastos extravagantes de sus antepasados.

Aun no hace tres años tuvo que vender una maravillosa colección de cuadros, de la que sacó 200.000 duros. Un amigo le aconsejó que reparase sus pérdidas mediante una boda ventajosa, y se encargó de buscarle novia rica, joven y bonita, cobrando un 10 por 100 de comisión sobre la dote de la futura marquesa. Fue la escogida una bella señorita de Londres, miss Gladys Sutherst, hija del opulento abogado de Temple Bar, Mr. Sutherst, quien dió a su hija 135.000 duros de dote. El amigo cobró su comisión, y empezó la luna de miel. Fue ésta muy breve. Empezó a quejarse la marquesa de que todo el dinero que pasaba por las manos de su marido iba a parar a las de cierto amigo que gozaba sobre él de una influencia absoluta, debida, según sospecha la marquesa, a procedimientos de hipnotismo.

Cuando regresaron de París, fué lord Townshend a Brighton con pretexto de visitar a su amigo, y permaneció en su compañía durante dos meses, sin acordarse para nada de su bella esposa. Esta, siguiendo los consejos de su padre, enseñó a su marido en su propia casa en cuanto regresó de Brighton. Varios doctores declararon que el marqués, sano por regla general, presentaba caracteres de locura en cuanto caía bajo la influencia de su amigo de Brighton. Desde entonces lord Townshend no va al teatro ni sale a la calle sino acompañado de su esposa, quien, fuerte en la autorización provisional que le otorgó la Comisión de alcohólicos, lo tiene aislado del resto del mundo.

Lo grave del caso es que la madre del marqués pretende ahora que su hijo es una víctima de la marquesa y que los motivos que dictan la conducta de ésta son muy distintos de los que ella quiere hacer suponer.

El martes se celebró en casa de Ramsay MacDonald una reunión de todos los diputados laboristas para cambiar impresiones acerca de la marcha de los debates parlamentarios relacionados con el problema social.

En Albert Hall se ha celebrado con éxito grandísimo el concierto de despedida de Arbós, quien sale hoy para Madrid, llamado por un telegrama de Palacio para tocar en el concierto que tendrá lugar en esa corte, el día 14, en honor de los Reyes de Portugal.

LESLIMAY.

DESDE SAN SEBASTIÁN

## El Rey de Inglaterra en España

En Biarritz.—El Rey Eduardo y las Princesas.—Una conferencia.—La despedida.—Los fotógrafos.

San Sebastián 8.—Personas llegadas de Biarritz me dan noticias de la llegada de las Princesas de Battenberg a Biarritz y de su entrevista con el Rey Eduardo de Inglaterra.

Al llegar el sudestrense a la estación de la Negresse esperaban allí al Rey Eduardo, las personas de su séquito; Sir Sydney Greville, sir Stanley Clark y el doctor Bankart; la Princesa de Hannover, su esposa y el duque de Alba.

Las ventanillas del coche en que llegaron las Princesas y el Rey estaban con las cortinillas echadas.

Las Princesas bajaron solas del coche, dándole la mano el Rey Eduardo, quien abrazó a su hermana y abrazó y besó en ambas mejillas a su sobrina.

El Rey D. Alfonso permaneció en el coche; pues sabido es que el protocolo dispone que los soberanos no podrán verse hasta el momento de sus visitas oficiales, la primera de las cuales corresponde a Eduardo VII hacerla.

El Monarca inglés, que vestía traje de americana; con el botón de la Legión de Honor, y sombrero hongo negro, y las Princesas de Battenberg, pasaron al salón de espera, adornado artísticamente, y, cerrando la puerta, conferenciaron durante cuatro minutos.

Al salir nuevamente al andén trajeron varios fotógrafos de obtener algunas instantáneas; pero los agentes de la Policía francesa lo impidieron, atendiendo los deseos del Rey Eduardo.

Como éste ha ido a Biarritz para descansar, había expresado a las autoridades su deseo de que nadie le molestara y de que los fotógrafos no sacaran retratos suyos. Sus indicaciones han sido atendidas y el Monarca inglés hace en Biarritz vida muy descansada, sin que nadie le moleste, como él pasara inadvertido.

El alcalde de Biarritz ha llevado su complacencia hasta publicar un bando prohibiendo a los fotógrafos que se hagan retratos del Soberano.

Eduardo VII despidió cariñosamente a su hermana y sobrina, estrechando sus manos y besándolas en las mejillas.

Al arrancar el tren el Rey se despidió, y saludando a las Princesas, exclamó:

—Good by! Adieu!

El Rey Eduardo regresó al Hotel du Palais en automóvil, seguido de su comitiva.

Llegada del Rey de Inglaterra.—En el alto de Miramar.—En la avenida.—En Miramar.

San Sebastián 10.—Acaba de llegar a esta capital, en automóvil, S. M. el Rey de Inglaterra.

El coche del augusto viajero es un landaulet Mercedes: el mismo que había venido antes a San Sebastián para estudiar el camino y la subida a Miramar. Acompañan al Soberano inglés las personas de su comitiva, Stanley Clark, sir Sidney Greville y el doctor Bankart.

Viste Eduardo VII traje negro de levita, con sombrero de copa.

En el alto de Miramar, donde se levanta un precioso arco de follaje, recibieron al Monarca el gobernador civil, barón de la Torre; el alcalde, marqués de Rocaverde, y otras personas.

El alcalde dió la bienvenida al Rey Eduardo, en nombre del pueblo de San Sebastián, significándole su gratitud por esta honrosa visita.

Pronunció su breve discurso el alcalde en francés, y en el mismo idioma le contestó el Soberano, dándole las gracias por su saludo.

Manifestó Eduardo VII al marqués que estaba encantado de su estancia en este admirable país, y que lamentaba que su estancia en San Sebastián fuese tan breve, por el luto que guarda la Corte inglesa.

Desde Miramar continuó el automóvil del Rey Eduardo hacia la avenida de la Libertad, para dirigirse a Miramar.

En la avenida había inmenso público, que esperaba la llegada del Rey desde las diez de la mañana.

Los balcones de las casas estaban engalanados con cogoladuras.

A la entrada de la avenida se levantaba otro arco de follaje, construido por el Ayuntamiento, en cuya parte superior se leía la siguiente inscripción: «To Edward VII».

El público saludó respetuosamente al Monarca inglés.

Las señoritas aristocráticas le vitorearon en inglés, y el Rey contestó saludando amablemente.

Durante su paso por la ciudad, Eduardo VII llevó constantemente la cabeza descubierta.

En la terraza de Miramar esperaban al Soberano inglés el Rey D. Alfonso y su augusta madre, con los funcionarios palatinos.

La entrevista de los Reyes fué muy afectuosa.

Regreso del Rey—En Burdeos.—Viaje en automóvil.—Al sudestrense.

San Sebastián 10.—En el sudestrense de Francia, acaba de regresar D. Alfonso, que acompañó a las Princesas de Battenberg hasta Burdeos.

En la estación de esta ciudad francesa saludaron a los augustos viajeros el alto personal de la Compañía y numerosas personas que aclamaron al Rey y a las Princesas.

Estas fueron obsequiadas con ramos de flores.

Llegó el tren a las tres de la tarde, y pocos minutos después se despidió el Rey de las Princesas.

Don Alfonso montó en su automóvil, con el marqués de Viana y el conde de Aybar, emprendiendo el viaje de regreso.

Llivia entonces copiosamente, y el camino, encharcado, dificultaba el viaje.

En vista de ello, decidió el Rey tomar el sudestrense al llegar a Dax, y así lo hizo; pues de otro modo no hubiera podido llegar a San Sebastián hasta tarde.

Don Alfonso fué recibido en la estación por las autoridades.

El gobernador le dió cuenta de las noticias que se habían recibido de Madrid sobre el estado del conde del Grove.

El Rey de Inglaterra a San Sebastián.—Devolución de la visita.—El marqués de Villalobar.—Regreso de S. M. a Madrid.

San Sebastián 10.—De once y media a doce se anuncia que llegará a esta capital el Rey de Inglaterra, en automóvil, con dos personas de su séquito.

En Miramar está todo dispuesto para recibir al ilustre huésped, que almorzará con S. M.

Las autoridades saldrán a recibir al Monarca inglés al alto de Miramar, límite del término municipal.

En el barrio de Ategorrieta están construyéndose dos arcos de follaje con una inscripción en inglés que dice: «Well come (Bien venido)».

El vecindario de aquel barrio colgará los balcones.

A pesar de la lluvia incesante, en la avenida de la Libertad se estuvieron haciendo ayer tarde preparativos para

recibir al Rey Eduardo, adornando dicha vía con mástiles y gallardetes.

Don Alfonso devolverá mañana, domingo, esta visita al Monarca inglés, almorzando con él en el Hotel du Palais.

El marqués de Villalobar, que tenía pensado marchar a Londres ayer, permanecerá aquí hasta después de estas visitas Regias, por expreso deseo de D. Alfonso.

Los Reyes regresarán a Madrid mañana por la noche, en tren especial.

## La conferencia de Algeciras

La policía.—El proyecto de Austria Algeciras 9.

Considerábase que España rechazaría energicamente el proyecto de Austria acerca de la Policía.

La Delegación española no transigirá con la caprichosa designación de puestos hecha por Austria a los instructores españoles de la Policía marroquí.

En este punto se mantendrá la declaración que hizo el señor Pérez Caballero, en la parte en que dijo que España desea que se coloquen sus oficiales instructores en los puertos donde tiene mayor número de súbditos y son sus intereses mercantiles más importantes.

Pedirá después que se asignen a los oficiales españoles los Puertos de Larache y Tánger y la plaza de Tetuán.

España no aceptará que en Tetuán manden oficiales de ninguna otra Nación.

Si los instructores de la Policía de Tetuán no son españoles, serán marroquíes; pero no podrá consentirse que sean súbditos de otro Estado extranjero distinto de España.

En cuanto a Tánger, nos mostramos más transigentes, por su condición especial, y acaso lleguemos a admitir una instrucción ó mandos mixtos.

Exposición de motivos. España y la Policía

En la exposición de motivos presentada por el conde de Welsersheim en la última sesión de la Conferencia al hacer la historia de las negociaciones sobre Policía, dice lo siguiente:

«Francia, si estoy bien informado, reclamaba para ella sola el mandato para la organización de la Policía en Marruecos.»

Alemania se oponía a esta petición é insistía en la necesidad de dar a la organización de la Policía un carácter internacional, es decir, pedía que todas las potencias representadas en la Conferencia tuviesen el derecho de participar de aquella.

Hoy la situación no es la misma. Se han hecho concesiones de una y otra parte.

Francia (y aquí subrayo yo) se ha declarado dispuesta a asociarse a España en la obra de que se trata.»

En otra parte de la misma exposición se añade textualmente: «Tanto la respuesta del Gobierno francés, como las palabras del delegado de Francia, parecen probar que Francia está dispuesta a aceptar un control destinado a vigilar el funcionamiento de la organización policíaca.»

## Leoneavallo en Madrid

Madrid, 10.

Ha llegado a España el eminente compositor italiano Rugiero Leoneavallo, a quien nuestro público conoce casi únicamente por la admirable ópera *Fa gliacci*.

La primera visita que ha hecho en Madrid ha sido al palacio de la Infanta Isabel, de cuya amabilidad y conocimientos musicales ha salido encantado.

Brevemente marchará a Lisboa con objeto de dirigir en el teatro de San Carlos tres representaciones de *Payasos*.

A su regreso de Lisboa, y después de una corta permanencia en Madrid, visitará Sevilla, Granada y Córdoba para estudiar tipos, costumbres, y sobre todo, música popular, que le inspire para llevar aires de realidad a la nueva ópera que compone, y cuya acción se desarrolla en Sevilla.

El libro está escrito por Victoriano Sardou, y se titula *La juventud de Fígaro*.

Esta es la primera vez que el compositor italiano hace música a libros que no están escritos por él.

Sa Alieza le preguntó, como nosotros, dónde se estrenará la nueva ópera, y al contestarle el maestro que aun no lo sabía, le hizo indicaciones para que fuese el teatro Real el elegido para la primera audición. Leoneavallo, encontró admirable la idea de la Infanta, ya que es España la patria de los personajes que en la obra intervienen, ofreciendo a la augusta dama hacer lo posible para completarla.

Interrogado por nosotros acerca de *Payasos* y de la supuesta semejanza de asunto con *El drama nuevo*, de Tamayo, y con *La femme de Tamarin*, nos contes-

tó que nada hay más lejos de la verdad, puesto que *Payasos* surgió en su mente después de haber presenciado el drama real.

Accediendo amablemente a nuestra petición, Leoneavallo nos refirió la historia en la siguiente forma:

«Siendo mi padre presidente del Tribunal de Carenza, llegó a Montalto una pequeña *troupe* de payasos, que daba representaciones en una barraca. Mi hermano y yo, que entonces contaba cuatro años, fuimos con un criado a presenciar una de aquellas funciones.»

Momentos antes de comenzar, y cuando los actores se vestían, el que en mi obra se llama Oazio encontró en el bolsillo de su esposa una carta delatora de indiscutible infidelidad. Olego de ira, al descubrir su deshonra, cogió un cuchillo, dando con él tan terrible cuchillada en el cuello de la adúltera, que casi la separó la cabeza del tronco. Lavóse después las manos, se enharinó la cara y salió al lugar donde estaba el público; se acercó a nosotros, y tocando en el hombro a mi criado, le dijo: «Tengo que hablarte, ven. Lo cogió del brazo, y llevóle hacia la barraca, en cuya puerta le asestó una puñalada que le hizo rodar muerto. La gente nos recogió a mi hermano y a mí para conducirnos a nuestro domicilio.»

Todavía, cuando recuerdo el drama de Montalto, me figuro ver la cara desencajada y descompuesta de aquel hombre.

Juzgado por el Tribunal, de que mi padre era presidente, fue condenado a treinta años de prisión por el segundo orímen.

Del primero se le absolvió, teniendo en cuenta el arrebatado del momento al conocer su desgracia conyugal.

Cuando estrené *Payasos* y se habló de esas semejanzas a que antes aludía, busqué el proceso para ponerlo de manifiesto, teniendo también la suerte de encontrar al matador, a Canio, que aun vive en Calabria.

El ilustre maestro ha visitado esta tarde, por indicación de la Infanta Isabel, al marqués de Tavera, con objeto de ver si hay posibilidad de organizar un concierto, dirigido por Leoneavallo, en los días que permanezcan en Madrid los Reyes de Portugal.

En el palacio de la Infanta ha ejecutado al piano trozos de obras suyas, entre ellas de *Chatterton*, ópera escrita a los diecisiete años; *Medici*, *Pagliacci*, *Bohème*, *Zaza* y *Rolando di Berlin*.

El eminente compositor, que es la primera vez que viene a España, se muestra entusiasmado de lo poco que aun ha visto.

## LA BODA DE DON ALFONSO XIII

El Gobierno se propone, según se dice, dar cuenta a las Cortes en la presente semana del propósito de S. M. de contraer matrimonio. Un periódico anuncia que esto tendrá lugar hoy lunes.

Esta formalidad se cumple mediante una comunicación firmada por todos los ministros, en la cual dice el Gobierno que S. M. el Rey le manda poner en conocimiento de las Cortes, con arreglo a lo que dispone el art. 56 de la Constitución, que habiendo meditado con detenimiento acerca de lo que más conviene al bien de la Monarquía, y guiado a la vez por los impulsos de su corazón, ha determinado contraer matrimonio con S. A. R. la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

La comunicación del Gobierno se lee el mismo día en ambas Cámaras.

Acto seguido el ministro de Hacienda presenta en el Congreso el proyecto de ley fijando la asignación anual que ha de disfrutar la Reina, según dispone el art. 2.º de la ley de 26 de Junio de 1876, y lo que ha de percibir, en caso de viudedad, mientras no pase a segundas nupcias.

Las Cámaras nombran Comisiones distintas para dar dictamen acerca de la comunicación y del proyecto de dotación. El dictamen referente a la primera se reduce a un mensaje al Rey manifestando lo satisfactorio que ha sido para la Cámara la noticia del proyecto de S. M. de contraer matrimonio.

Según se afirma, el Gobierno espera que en toda la presente semana podrá quedar terminado este asunto.

Los contratos y estipulaciones matrimoniales sólo se someten a las Cortes cuando contienen cláusulas que deban ser objeto de una ley.

## Ecos de todas partes

Tremenda catástrofe

Comunican de Petersburgó a la Agencia Luffan que unas mil peseceras, procedentes de un distrito de la provincia de Petersburgó, con mujeres, niños y 400 caballos, habían acampado sobre el hielo cerca de las escarpadas costas de Viburg, en el golfo de Finlandia.

A consecuencia de una violenta tempestad de viento se rompió el hielo, hundíéndose varios centenares de personas y caballos.

Sólo se salvaron 200 hombres y 75 caballos.

No se sabe la suerte corrida por los desaparecidos, que fueron arrastrados por el mar sobre un gran témpano de hielo.

Desórdenes en la tripulación de una escuadra

Baku 9.—Recientemente se han producido desórdenes entre las tripulaciones de la escuadra de Mar Caspio. El gobernador hizo desarmar a la segunda compañía y detener a 30 marinos.

Entre moros y americanos

Manila 10.—Ha habido un violento combate entre moros y americanos. Estos tuvieron 18 muertos y 5 heridos, entre ellos 5 oficiales.

Los moros entrieron 600 bajas. Dice un telegrama de la Central News fechado en Manila, que la resistencia de los moros no ha sido vencida completamente.

Cada vez témesse más un alzamiento general de indígenas en la isla de Mindanao, la más importante del archipiélago.

Los disturbios que acababan de producirse habían sido previstos por los americanos.

Los transportes llegados a Manila desde hace tiempo estaban llenos de provisiones y armas suficientes para un ejército de 50.000 hombres.

Se han enviado recientemente cañones de grues calibre a los fuertes, y se ha desembarcado una batería de cañones de dos pulgadas.

Los republicanos de Barcelona

Barcelona 9.—Confirmando las noticias que adelantamos, *La Publicidad* de hoy publica un suelto diciendo que, habiendo desaparecido las causas que motivaron se encargara de la dirección de aquel periódico el Sr. Lerroux, éste ha cesado en aquel cargo, encargándose de nuevo el Sr. Corominas.

Una estatua a la Reina Cristina

El distinguido escritor donostiarra D. Alfredo de Lafitte, persona muy caracterizada y estimada en San Sebastián, ha iniciado en un artículo que publica *El Pueblo Vasco*, el pensamiento de que se erija en aquella capital un monumento a la Reina Cristina, como demostración de gratitud a los grandes beneficios que la augusta señora ha reportado a San Sebastián desde que en los días de su Regencia estableció allí la corte de verano.

«La importancia y la fama que la capital donostiarra ha adquirido, debida principalmente a la Reina Cristina, viene a decir el distinguido escritor.

Es justo pues, corresponder a tan grandes beneficios.

Propone que el monumento sea construido en la Plaza de Bilbao, para digno remate del nuevo puerto.

La feliz iniciativa, que *El Pueblo Vasco* hace suya, obtendrá seguramente entusiasta acogida en San Sebastián, y será vista por todos con simpatía.

## Por telegrafo

Telegramas números 2, 5 y 36.

Madrid 11 de las 15 a las 22 50

Balanco del Banco de España

El balanco del Banco de España ha dado el siguiente resultado: El oro ha aumentado 105.272 pesetas; la plata ha aumentado 1.040.360 y los billetes han disminuido 1.583.100 pesetas.

Soriano pidiendo explicaciones

Dícese que al salir de la sesión del Senado el Sr. Soriano esperó a los generales Primo de Rivera, Linares y Weyler, pidiendoles explicaciones por las palabras que pronunciaron en la sesión de esta tarde.

Consejo de Ministros

En el celebrado hoy se acordó presentar mañana a las Cortes las capitulaciones de la boda del Rey.

Se acordó un proyecto para emprender nuevas obras en Andalucía, y se adoptaron distintos acuerdos referentes a la cuestión militar que serán cometidos a la aprobación de S. M. D. Alfonso XIII.

Jura de la bandera

Se han dictado órdenes para que la jura de la bandera en provincias sea muy brillante.

Teniente coronel arrestado

Lérida.—Ha sido arrestado el teniente coronel que hirió a sablazos a varios paisanos.

Colisión.—Cuatro guardias heridos

Santiago.—La compañía humorística tuvo una colisión con las guardias de orden público. Cuatro de estos resultaron heridos.

ALCANCE DE LA NOCHE

Unico Licor y Elixir

DE LOS Padres Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de «La Unión Agrícola» en Tarragona

Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones.

De venta en Palma, en casa de Vicente Pomar, «La Providencia»; Francisco Rubió, José Casassayas y Casajuana, Confeitería Frasquet, Café Restaurant del Lírico.

Herniados y Trecats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen bragero, siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conocidos, el Bragero Mecánico Regulador Especial, único que no molesta ni hace bulto regulándose la presión a voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.

AGRICULTORES

Nitrato de sosa PURO de 95 por 100 RIQUEZA y 15/18 por 100 AZOE GARANTIZADO SOCIEDAD ANONIMA GROS - BARCELONA

Agencia en Palma Ronda Levante letra A (Puerta San Antonio)

Nota importante.—Hemos de llamar la atención de los agricultores para que no sean víctimas de engaño, pues vendedores de mala fe, para vender barato, dan un producto adulterado, abusando de las dificultades del comprador para analizar o comprobar lo que compran. No os dejéis pues seducir buscando gangas que pagáis caras y buscad la garantía en la seriedad y fama intachable de la casa vendedora.

Nuestra información

Noticia falsa

Esta mañana ha circulado la noticia de que en la fábrica La Algodonera, sita en la calle de Buen Aire, había explotado una caldera. Hemos acudido a dicha fábrica para asegurarnos de tal noticia, resultando ser falsa por completo, puesto que nosotros hemos visto funcionar con gran regularidad las calderas y maquinaria. Lo que ha ocurrido ha sido únicamente que habiéndose limpiado las calderas, esta mañana al ser encendidas, el indicador de agua no funcionaba con regularidad y para inspeccionar donde era lo que interrumpía funcionar dicho aparato, ha sido apagada una de dichas calderas y al cabo de pocas horas estaba marchando de nuevo.

Huérfanos del Magisterio

Leemos en un colega madrileño: «En la sesión celebrada por la Sociedad Española de Higiene el martes 6 del corriente, los doctores Mariscal y Montalvo leyeron el informe que la Real Sociedad de los Colegios para Huérfanos del Magisterio había pedido a la sabia Corporación, para con arreglo a él, comenzar la instalación de sus colegios. El trabajo de los Sres. Mariscal y Montalvo honra a la eminente y sabia Sociedad a que pertenecen, por la riqueza de consejos que encierra, las prescripciones higiénicas que determina y el cariño que revela hacia los niños que han de ser objeto de los cuidados de la Real Sociedad. El doctor Ovilo pidió que, dada la importancia que para las escuelas de España tenía el brillante informe presentado, se imprimiera por cuenta de la Real Sociedad Española de Higiene y se repartiera con toda profusión entre los centros docentes primarios. El acuerdo aceptando la proposición del doctor Ovilo fué tomado por unanimidad. La Real Sociedad tiene verdadero orgullo en haber dado motivo con su petición para que las escuelas españolas recibieran el beneficio que seguramente ha de reportarles el luminoso informe de la Sociedad Española de Higiene.»

«La Democracia Balear»

La conferencia dada ayer noche en dicha Sociedad por nuestro amigo don Miguel Brinón, Perito Arqueador de la provincia marítima de Mallorca; sobre el tema «Importancia y utilidad de la contabilidad por partida doble» demostró lo que era el comercio desde 1875 en que no se conocía el desarrollo de dicha contabilidad, hasta que la «Escuela Mercantil» abrió sus puertas, bajo la inteligente dirección de D. Alejandro Roselló, y de distinguidos profesores como D. José Castañer para la Teneduría de libros, D. Bartolomé Orán para la Aritmética Mercantil y D. Francisco de Semir para la Caligrafía; fué la época en que los buques que habían cruzado tantas veces el Océano, se desgastaban y los capitanes y pilotos de nuestra marina mercante se dedicaron al estudio de la contabilidad. Explicó a grandes rasgos la diferencia que hay entre la contabilidad por partida simple y la contabilidad por partida doble.

Expuso que el Gobierno en las oficinas de Hacienda tenía empleados políticos, que sabían el día que tomaban posesión del cargo, pero que no sabían su duración, pues dependían de un cambio de gobierno de política diferente, por cuyo motivo no había destino seguro. Reformada la Hacienda, hoy en España tenemos buenos empleados, pues para su ingreso tienen que apelar a un programa y sufrir un examen y demostrar su aptitud y al ser admitidos entran como oficiales y con su correspondiente escalafón.

Dijo que los comerciantes que tengan necesidad de un tenedor de libros, ya es hora que no se dejen dominar por las influencias, sino por las condiciones y al saber la vacante se presentan va-

rios tenedores de libros para desempeñar, sean sometidos a un tribunal examinador y no a las recomendaciones. Después de haber demostrado la manera de llevar los libros por partida doble con arreglo al Código de Comercio, dió por terminada la conferencia. A petición de varias Señorías, las hermanas Sras. doña Antonia Mateu profesora de piano y directora de la «Banda Vitaliani» y doña Francisca ejecutaron al piano, varias piezas a cuatro manos siendo muy aplaudidas. Terminó la velada con un animado baile.

Extintor de incendios

En la explanada de Can Perantoni ayer se efectuaron las pruebas de un aparato extintor de incendios del cual es concesionario para España D. Domingo Giralt y O. de Barcelona. Las pruebas dieron excelente resultado. Se prendió fuego a madera rociada de alquitrán y petróleo y cuando las llamas todo lo envolvían, se hizo funcionar el aparato quedando extinguido el fuego a los pocos momentos. Presenciaron el acto, entre otras muchas personas los concejales Sres. Castañer, Juan, Gompafi, Serra, Alemany, Roselló y Alorda, quedando complacidos de dichas pruebas.

Una desgracia

En la tarde de ayer fué curado en el dispensario de la Cruz Roja un niño de cuatro años de edad, hijo del sargento de la Guardia Civil llamado Simón Barceló, que tuvo la desgracia de caerse, produciéndose una herida de bastante consideración en la cabeza. Fué curado por los médicos señores D. José Mir Peña y D. Antonio Rotger, ayudados por el Ayudante Abanderado de la Ambulancia D. Miguel Colomar. Después de curado fué trasladado a su domicilio que lo tiene en el cuartel de la Guardia Civil.

Una memoria

Hemos recibido la Memoria del Crédito Balear, leída en la Junta ordinaria de accionistas celebrada en el día de ayer, bajo la presidencia de D. José Monlau. Los beneficios resultantes durante el año 1905 ascienden a 379.151 1/2 pts., y el beneficio líquido fué de 341.236 1/2 pesetas, que unido al de 4.658 1/2 del año 1904, obtienen los beneficios repartibles la suma de pts. 345.895 1/4. La Junta aprobó la siguiente distribución 310.525 pts. para un dividendo activo de a 25 pts. por acción; 3.791 1/2 para agregar al Fondo de Estatutos; y 31.581 1/2 pts. para añadir a las utilidades del presente ejercicio.

En la Audiencia

Suspensión. La vista de la causa seguida contra Bernardo y Juan Portell acusados del delito de atentado a los agentes de la autoridad, que debía verse esta mañana ha tenido que suspenderse por enfermedad de uno de los procesados.

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial la causa seguida por el Juegado de Instrucción de Manacor contra Juan Grimalt y Jaime Rotger por el delito de disparo de arma y lesiones. Representará el Ministerio Público el abogado fiscal sustituto Sr. Planas y la defensa de los procesados correrá a cargo de los letrados Sres. Lliteras y Morell.

Trigos y harinas

La Gaceta publica el siguiente decreto: Artículo 1.º Se restablecen los derechos de importación señalados para los trigos y sus harinas en las partidas 332 y 333 de los vigentes Aranceles de Aduanas. Art. 2.º El aumento de derechos no se aplicará a los trigos y harinas que,

con conocimiento directo ó comprendidos en manifiesto visado por el cónsul de España, hayan sido expedidos desde puertos extranjeros para la Península é islas Baleares hasta el día inclusive de la publicación de este decreto, ni a los que estén disfrutando almacenaje ó peanidos de despacho, ni a los que, entrando en depósito, se declaren para consumo dentro del plazo de cinco días, a contar desde dicha publicación. Art. 3.º El ministro de Hacienda dictará las disposiciones oportunas para el cumplimiento de este decreto.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía resolviendo algunos asuntos de trámite y aprobando varias cuentas.

En el negociado de Reemplazos del Ayuntamiento se está imprimiendo actividad a los trabajos de quintas.

Ayudantes de obras públicas

La Gaceta ha publicado una convocatoria a oposiciones para proveer cincuenta plazas de ayudantes de obras públicas.

1.º Podrá tomar parte en estas oposiciones todos los individuos que reúnan las condiciones siguientes: a) Ser español. b) Tener por lo menos veinte años de edad, y no exceder de treinta y cinco en la fecha en que den comienzo los exámenes.

c) Acreditarse por certificación facultativa, debidamente legalizada por el Colegio médico ó por la Alcaldía correspondiente, no padecer enfermedad crónica ni imperfección física notable. d) No haber sido condenado a ninguna pena que haga desmerecer del concepto público; y e) Ser de buena conducta, lo cual se hará constar por el juez municipal ó el alcalde a cuya jurisdicción pertenezca el interesado.

2.º Los exámenes tendrán lugar en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y versarán sobre las materias expresadas en los programas publicados en la Gaceta de Madrid de 23 de Mayo del expresado año de 1903, leyéndose a cabo en la forma prevenida en las instrucciones que preceden a dichos programas.

3.º Los aspirantes dirigirán sus solicitudes antes de la una de la tarde del día 1.º de Mayo próximo venidero. 4.º Los exámenes comenzarán el día 16 del mismo mes, ante Tribunal que se designará oportunamente.

La Secretaría de la referida Escuela entregará al presidente del Tribunal todos los expedientes de los aspirantes.

5.º Una vez terminados los exámenes, el Tribunal, en concordancia con lo prevenido en el art. 2.º de las citadas instrucciones, elevará a la Dirección general de Obras públicas la propuesta de los 50 aspirantes que hayan obtenido mejor calificación.

6.º Los que no figuren en la indicada propuesta no adquirirán derecho alguno para lo sucesivo.

7.º Serán desestimadas y decretadas con un Visto todas las instancias en solicitud de dispensa de edad, alteración de las fechas para la admisión de solicitudes y comlesse de los exámenes, dispensa de cualquier asignatura ó ejercicio de los consignados en los programas, y, en general, toda petición que modifiquen las bases de la convocatoria. Las prescripciones de esta base serán aplicables con todo rigor y sin excepción alguna a los sobreestantes que tomen parte en las oposiciones.

En la Cámara de Comercio

Conferencia francesa

Ante numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el salón de sesiones de la Cámara de Comercio y en la cual figuraban algunas ilustradas señorías, M. Martín Schyrgens, profesor de francés, dió anoche una interesante y amena conferencia en este idioma sobre la comedia francesa *Cyrano de Bergerac*, haciendo un brillante análisis de la obra maestra de Rostand.

Con fácil palabra y gran fluidez de estilo, unidas a un acento muy puro y a una pronunciación clarísima, cualidades de gran importancia para una disertación hecha ante un auditorio en su mayoría poco familiarizado con el idioma del conferenciante, M. Martín Schyrgens explicó la serie de felices circunstancias que concurrieron al éxito triunfal de *Cyrano*; dió la síntesis de la obra, cifrándose al desenvolvimento de la idea que constituye su esencia, sin mentar escenas ni personajes episódicos; llamó la atención sobre las situaciones culminantes; puso de relieve los pasajes de más interés y leyó los versos más hermosos de esta tragedia, en que el idealismo toma vuelo en la quimera, en que la misma bufonía tiene alas y se cierra a tanta altura como el heroísmo y la pasión, según feliz expresión del disertante.

Este presentó el prodigioso éxito de *Cyrano* como un triunfo del romanticismo sobre el teatro realista, y afirmó que hay que buscar quizá el punto de partida de este triunfo en el temperamento de la raza francesa, «raza ideal, aún cuando es gobernada, más inclinada a la libertad de hablar que al derecho de obrar, propensa a burlarse siempre de la autoridad para manifestar la independencia de su espíritu».

M. Schyrgens terminó su conferencia señalando en elocuentes párrafos la moralidad de la obra que acababa de analizar. Fué calurosamente aplaudido y recibió felicitaciones que han debido afirmarle en su propósito de establecerse en Palma como profesor de francés.

Varios socios de la Cámara de Comercio se suscribieron anoche mismo para un curso de literatura francesa que M. Schyrgens ha sido invitado a dar en la Cámara.

Deseano dominical

Los gremios de tejidos, zapateros, mercerías y otros han celebrado una reunión tratando el asunto del Deseano dominical.

Después de cambiar impresiones se acordó adherirse al acuerdo del gremio de tejidos madrileños que han pedido la excepción del Deseano dominical hasta la una de la tarde de los domingos.

En el Boletín Oficial del sábado se publicó la siguiente circular del señor Gobernador:

«Algunas quejas llegadas a este Gobierno, denunciando el incumplimiento de la Ley y Reglamento del deseano en domingo en varios pueblos de esta isla y especialmente en Andrago, Laca, Lluch mayor, Manacor y Sóller, me obligan a prevenir una vez más a todos los Alcaldes de Mallorca y en particular a los de los pueblos expresados, que quedan apercibidos por su negligencia con el máximo de la multa correspondiente con arreglo al artículo 183 de la ley municipal, si no evitan a todo trance las infracciones de dichos preceptos ó dejan de aplicar las correcciones oportunas cuando sean procedentes, recordándoles al efecto las instrucciones contenidas en las Circulares publicadas en el Boletín Oficial de 27 de Agosto de 1904, 23 de Marzo y 6 de Mayo de 1905 y principalmente la Real Orden de 9 de Diciembre último inserta en el Boletín de 16 del mismo mes.»

Notas del Carnet Religiosas

Para hoy.—San Gregorio el Magno, papa.

Para mañana.—San Leandro, arzobispo y Sta. Enfrasia virgen.

Cuarenta Horas. Mañana terminarán en San Felipe Neri.

A las seis exposición, a las diez tercia y misa mayor.

Al anochecer rosario, novena de San José y reserva.

En San Francisco.

En esta iglesia, mañana, a las siete y media, durante una misa se practicará el ejercicio de los Martes de San Antonio de Padua con meditación; se repetirá al anochecer con plática y exposición del Santísimo.

De sociedad

Ayer a las cinco de la tarde contraeron matrimonio en la capilla de San Pedro y San Bernardo D. Francisco Oliver y Fort y la bella señorita doña Concepción Estadas y Guasp.

Apadrinaron la boda por parte del novio D. Eduardo Morro y D. Juan Humbert y por parte de la novia D. Pedro Humbert y D. Bartolomé Rullán.

Deseamos a los desposados eterna luna de miel.

De viaje

Precedentes de Argel han llegado esta mañana a bordo del vapor *Lulio* franceses Vilon y familia, Mr. Carb Hartner y esposa, Mis. Arambis, D. Valeria Gomis, D. Antonio Mari, D. Antonio Roca, D. Prudente González, doña Dolores Oucenas, D. Mateo Font y D. Francisco Puigerver.

También han llegado esta mañana precedentes de Valencia en el vapor *Balear* D. Antonio Campomar, D. Ramón Meucias, D. Carlos Medina, don José Tomás, D. Francisco Alcaraz y don Pablo Tomás.

Pasa Barcelona han salido esta tarde en el vapor *Balear* D. Agustín Bades, D. Pedro Bades, D. Gustavo Felani, D. Isidro Sampian y señora, D. Simón Brusotto, D. Pedro Felani, D. Jaime Sancho, D. Cirio Pastor, D. Carlos Vich, D. Juan Esteva, D. Juan Elias, D. Francisco Puigerver, Mr. A. Wilson, monsieur Charles Hardimes y señora, monsieur Armanis, Mr. W. Gompis y otros varios.

Militares

Una real orden. Por el Estado Mayor Central se ha dirigido la siguiente Real orden a los generales de los cuerpos y capitanes generales de Baleares y Canarias.

«La entrega de documentos correspondientes a los individuos sujetos al servicio militar, hecha en consecuencia de la creación de las actuales zonas de reclutamiento y reserva, ha puesto de manifiesto que en algunos de los organismos refundidos en dichas zonas no se llevaba aquella con la puntualidad y celo que asunto de tanta transcendencia requiere, habiendo sido necesario llamar la atención del personal a que tales faltas resultaron imputables.

Como acaso pudieran existir análogas omisiones en otros organismos de la misma índole, y es de extrema importancia todo lo que pueda contribuir a la más rápida y ordenada movilización, el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que, por cuantos medios estén a su alcance, se asegure V. E. de que la documentación de los individuos sujetos al servicio se lleva al día por los organismos a que está encomendada, así como que se les expida puntualmente los documentos correspondientes, y se conoce la residencia de todos, ó cuando menos, que se han practicado cuantas

gestiones pudieran dar el conocimiento de la de aquellos que la hubieren cambiado sin la competente autorización; debiendo V. E. excitar si fuese necesario, el celo del personal encargado de este servicio y adoptar las disposiciones conducentes a aquel fin, dándose cuenta en los casos en que no se considere autorizado a resolver por sí.»

Abono de soldos

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho desde primer día del mes próximo pasado al abono de los sueldos de coronel, comandante y capitán asignados al arma de infantería, en los casos y condiciones que determina el artículo tercero transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 31 octubre de 1894 para los tenientes coroneles, 11 de julio del mismo año para los comandantes, 12 del propio mes y año para los capitanes y 29 de igual mes de 1896 para los primeros tenientes.

Bien venido

Ha llegado precedente de Tarragona y Barcelona el coronel de Infantería don Pablo Mas Gelabert.

Destinos

El capitán D. Antonio Moragas Cabot, ascendido, del escuadrón Cazadores de Mallorca a excedente en la cuarta región y en comisión a la liquidadora de Cuerpos disueltos de Filipinas, prohibiendo el completo de sus devengos por el capítulo de excedentes del vigente presupuesto.

El segundo teniente D. José del Castillo Ochoa, del escuadrón Cazadores de Menorca, al de Mallorca.

Clasificación

Han sido declarados aptos para el ascenso los capitanes de Infantería D. Emilio Febé Olimaco, D. Miguel Riera Bonassar y D. Francisco Olar Blas.

Matrimonio

Se ha concedido real licencia al primer teniente de la Comandancia de Artillería de Mallorca D. Joaquín Izquierdo Oteyza para contraer matrimonio con doña Isabel Sancho Sureda.

Gratificación

Se ha concedido la anual de 600 pesetas correspondiente a los doce años de efectividad en su empleo al capitán de Infantería (E. R.) D. Felipe Port Fraile que presta sus servicios en el Regimiento de Inca.

Servicio de la Plaza

Parada.—El Regimiento de Infantería de Palma.

Jefe de día.—El Sr. Coronel del Regimiento de Infantería de Palma, D. Euri que Pintos Ledezma.

Hospital y Provisiones.—El primer y último Capitán del Regimiento de Infantería de Inca.

Vigilancia.—El quinto Oficial del Regimiento de Infantería de Palma y clases del Regimiento de Infantería de Inca.

Marítimas

Entradas. Precedente de Cardiff llegó ayer por la mañana a las nueve el vapor inglés *Fontpridd* con cargamento de carbón mineral.

También ha llegado esta mañana precedente de Valencia é Ibiza el vapor *Balear*, con la correspondencia, 6 pasajeros y carga general.

Precedente de Argel ha entrado esta mañana el vapor *Lulio* con once pasajeros.

Precedente de San Juan de Puerto Rico ha llegado esta mañana el bergantín goleta *San José* con carga general.

Dicho buque salió de este puerto el día 23 de Octubre del pasado año, saliendo de San Juan de Puerto Rico el día 12 de Enero del presente, habiendo empleado sesenta días en la navegación.

De Valencia, Cullera, ha llegado esta mañana el laúd *San Antonio* con cargamento de arroz y otros efectos.

De Barcelona llegó ayer noche a las once la balandra *Maria Luisa* con carga general.

A las doce ha llegado precedente de Orán el vapor francés *Emir* con carga, consistente en una partida de cajas de tejidos y un caballo. No condujo ningún pasajero para este puerto.

Salidas

Con destino a Ibiza salió ayer noche el vapor *Cataluña* con la correspondencia y carga general.

Con destino a Marsella ha salido esta tarde a las cuatro el vapor francés *Emir* llegado esta mañana precedente de Orán.

Despachados

Con destino a Barcelona se ha despachado y ha salido esta tarde a las seis el vapor *Balear*.

Para Bañalbufar se ha despachado el laúd *Cataluña* con lastre.

Motivos varias

Mañana por la mañana llegará precedente de Barcelona el vapor *Miramar* por la tarde saldrá a la hora de itinerario con destino al puerto de su procedencia.

Continúan con actividades las obras de reparación del vapor *Bellover*.

Entre la carga que ha conducido de Valencia el vapor *Balear* figuran una considerable partida de cebollas.

El vapor cito *Cabrera* que debía salir esta para la isla de su nombre, ha suspendido la salida por causa del fuerte viento reinante.

Postales de Baleares

Se han puesto a la venta 10 NUEVOS MODELOS de las mejores vistas de Mallorca. 100 postales distintas de Mallorca.

Precios al por mayor. El 100 en negro . . . . . 6 pts. El 1000 en id. . . . . 50 » El 100 en colores . . . . . 10 » El 1000 en id. . . . . 90 »

Líberia de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

Sermones cuaresmales

La concurrencia que asistió ayer a la Catedral con objeto de escuchar la plática del P. Casas fué muy numerosa. La conquista de la felicidad del reino de Dios, mediante la abnegación y el sacrificio de nuestra propia voluntad, fué el tema que explicó y desarrolló el sagrado orador. Dijo que para conquistar este reino del Cielo es preciso desprendarse de todas las glorias, placeres y riquezas de este mundo y para demostrarlo expuso varios ejemplos y entre ellos citó a Santa Teresa de Jesús como modelo del amor a Dios y desprecio a las cosas de esta tierra.

Hablando el P. Casas del lujo, dijo que no son garantías para ganar el cielo el lucir costosos trajes y vestir con elegancia y conforme a los mejores y más modernos gurines.

Para alcanzar esta gloria no hemos de mirar con apego las cosas de este mundo, que son vanas y perecederas; para alcanzar lo que nosotros hemos de mirar en nuestra peregrinación es necesario el sacrificio de nuestra voluntad.

Dijo que debíamos ser humildes y caritativos y que de todo aquello que nos es necesario debíamos privarnos, invirtiendo en provecho de los que lo necesitan; ejerciendo de ese modo la caridad; y que los pobres debían sufrir con santa resignación las penas de este mundo poniendo su confianza en Dios que en premio a nuestra bondad nos admitirá en el cielo.

El P. Casas explica que los ricos pueden emplear sus riquezas en mil objetos, como son, creando y sosteniendo instituciones benéficas para el obrero, dando ejemplo a la actividad de éstos y remuneración a su trabajo, todos los cuales medios sirven para hacernos agradables al Señor y captarnos la gratitud de nuestros hermanos, evitando los odios de ellos que pueden convertirse en dinamita que destruya nuestro pedestal.

También pueden emplearse las riquezas en fomentar el esplendor de la iglesia y el culto a Dios y en todo aquello que sea noble y digno.

El P. Casas terminó escargando a los fieles a que así lo hiciesen y de este modo alcanzarían la gracia y la gloria del cielo.

EN EL HIPÓDROMO

Carreras de caballos

Unas 3.000 personas pasaron ayer al Hipódromo de Son Maciá para presenciar la fiesta que allí se celebró. En los campos y caminos inmediatos había reunidos unos mil vehículos de todas clases.

Las carreras que habían de celebrarse lograron despertar tanto interés, que en Palma ni en los pueblos inmediatos a esta capital, ningún aficionado al sport hípico quedó sin concurrir a ellas.

A las cuatro y minutos empezó el acto.

El programa lo componían dos carreras: la primera de 4 vueltas (3.600 m.), entre los caballos *Violón* de D. Antonio Horrach y *Comandó* de D. Miguel Vallés.

El segundo daba de ventaja 225 metros al primero.

En la 1.ª y 2.ª *Violón* toma unos pocos metros de la ventaja dada al *Comandó* que después pierde en la 3.ª y 4.ª llegando unos 400 metros detrás de un continente. Al llegar *Comandó* a la meta el público aplaude.

Emplearon en recorrer los 3.600 metros *Comandó* 6 minutos 50 segundos y *Violón* 7 minutos y 24 segundos.

Después se colocan en la pista las caballerías más correadoras que se conocen en Mallorca: el caballo *Dam* de don Miguel Mulet y la yegua *Petita* de don Bartolomé Moner.

Dan una vuelta a medio trote portado el hipódromo y después se colocan en el punto de salida.

Se sortó quien de los dos había de ocupar la cuerda, correspondiendo a la yegua *Petita*.

Dan la señal de partida y en los 400 primeros metros el caballo *Dam* coje más de diez de ventaja a la yegua; al terminar la primera vuelta le llevaba más de 100 metros.

Llevará una gran velocidad que aumentan en la 2.ª, 3.ª y 4.ª vueltas: el caballo *Dam* corre fresco y pasa como una flecha. Lleva la ventaja que desde un principio ha tomado a la yegua *Petita*.

Muchos espectadores creen que el caballo se rendirá antes de dar las 11 vueltas y entonces la *Petita* podrá conquistar el terreno perdido.

No sucede así, puesto que el caballo en las 11 vueltas guarda casi la misma velocidad. El conductor en algunas vueltas refrenó el caballo consiguiendo descansar; en cambio la *Petita* marchó siempre a todo correr.

Han dado 10 vueltas y el Jurado lo anuncia con el toque de campana a los conductores. *Dam* en vez de ir más veloz en la última vuelta disminuye algo la velocidad que llevaba, por refrenarse el conductor que lo guía; ganó por unos 300 metros de ventaja.

Hicieron el recorrido de 9.500 metros: *Dam* en 18 minutos y 10 segundos y *Petita* en 18 minutos y 36 segundos.

La carrera fué interesante y lo hubiera sido mucho más si el caballo no llegara tanta ventaja ya desde un principio.

*Dam* conquistó una frenética ovación, por parte de la mayoría de los espectadores.

Capital

Se necesitan 150.

De Teatros

Principales Las funciones dadas en este teatro el sábado por la noche y ayer tarde y noche...

El público que el sábado asistió al teatro aplaudió las escenas, bien arregladas...

Por la noche se puso en escena Isabel la Católica. La obra está escrita en flido verso...

Todos los actores desempeñaron sus respectivos papeles con mucho acierto.

Esta noche se representará el hermoso drama La Carreñada.

Mañana, en vista del éxito que ayer tarde obtuvo la obra Las dos hermanas...

Asistencia Palmesana Con un lleno completo se celebró la función anunciada en el teatro de dicha sociedad.

Se puso en escena el primero y cuarto actos de la gran ópera Faust...

Todos desempeñaron con muy directamente los respectivos papeles.

El Sr. Baró lo mismo en el Faust que en el Trovador hizo gala de sus magníficos agudos...

Felicitamos a los directores de la orquesta Sres. Coll y Morey por lo bien como nos sirven las obras...

Para el próximo domingo se anuncia el debut de la soprano Srta. Manuela Rodríguez.

La Protectora El popular empresario y director de la Compañía, Pepe Ribas...

El público que el sábado asistió al teatro aplaudió las escenas, bien arregladas...

escena por el grupo de aficionados que forman dicha compañía.

Anoche el salón del teatro de La Protectora se hallaba en extremo animado...

Se puso en escena la hermosa obra en tres actos del maestro mallorquín señor Marqués, El anillo de hierro...

En esta obra se estrenó una lujosa suntuosidad, que fué expresamente construída...

Gacetillas

Anoche fué curado en la Casa de Socorro un muchacho de corta edad que fué agredido por un hombre de unos 40 años de edad...

Mañana, a las seis y media de la tarde el comandante de infantería D. Ricardo Buguete dará una conferencia en el Centro Militar...

Las Píldoras Pink se hallan en venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja...

En la librería Tous se ha puesto a la venta la interesante revista Blanco y Negro...

Ayer fué encontrado un feto en el foso de la muralla, junto a la Puerta de Jesús.

El Juzgado acudió al lugar del hallazgo.

Anoche se celebró baile en La Juventud Republicana.

Durante el día de hoy ha soplado fuerte viento que levantaba gruesas columnas de polvo.

D. Pedro J. Massanet ha sido nombrado torrero del faro de la Isla Conejera.

Se nos denuncia que en la calle de la Cuartera ciertas mujeres promueven escándalos casi a diario...

Traelamos la denuncia a los jefes de policía para que procuren evitar tales hechos.

Desde hace meses está desahogado el piso de la calle de la Coralería.

WELDON'S, Catalogue of fashions Spring. THE LADY Precio 1'50 pesetas Librería TOUS

Ferro-Carril de Alaró La Junta administrativa convoca la Junta general para sesión ordinaria...

La Junta administrativa convoca la Junta general para sesión ordinaria...

Societá Franco-Canaria Según acuerdo tomado en Junta general ordinaria celebrada el día 10 del presente mes...

Barcelona 26 de Febrero de 1906.—P. A. de la Junta general.—El Secretario, Félix Ore. exill



Su hijo de V. está flaco y enfermizo; tose con frecuencia y pesa unos cuantos kilogramos menos que sus compañeros...

Las Píldoras Pink se hallan en venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja...

Más telegramas

Telegramas números 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 26, 35, 39

Los fabricantes de conservas De Vigo telegrafían que se agrava el conflicto provocado por los fabricantes de conservas.

Estos celebraron anoche una sesión en la cual se propuso que se cerraran las fábricas desde hoy...

En San Esteban de Litera celebraron una reunión pacífica los obreros sin trabajo...

En Egea se han adoptado precauciones en vista de la crisis obrera.

De Zaragoza nos comunican que los obreros continúan manteniendo sus reclamaciones.

Los revolucionarios rusos.—Muerta del general Ivanov.—Patrulla sorprendida.

Telegrafían de Lodz que el capitán general Ivanov fué muerto de un tiro por los revolucionarios...

El cocheru que guiaba el carruaje del general resultó herido.

De Varsovia nos informan que en el arrabal de Praga una partida de revolucionarios rodeó a una patrulla matando a dos soldados...

En Estepa conservadores, liberales y republicanos, á causa de las arbitrariedades electorales.

han pedido la destitución del alcalde, por impedir éste la lucha legal.

Inauguración En Soria se ha inaugurado el Círculo Republicano.

El ganado de Corradi fué bueno. El «Bombita» en el tercer toro estuvo bien...

Los estudiantes de Medicina Despachos de Valladolid nos comunican que los alumnos de Medicina de aquella Universidad celebran reuniones...

Despedida á los reyes San Sebastián.—A pesar de la fuerte lluvia que caía, un gentío acudió á la estación para despedir á los reyes...

Los reyes de Portugal Los reyes de Portugal pasarán por frente al Congreso...

Capitulaciones matrimoniales.—Donación á la Reina. El ministro de Hacienda leerá en el Congreso las capitulaciones matrimoniales...

Impresiones favorables En el Consejo de Ministros de ayer se dió cuenta de las favorables impresiones que se han recibido de la Conferencia de Algeciras.

Crisis sin resolver París.—M. Sarrien no ha llegado á un acuerdo para la formación de gabinete...

Alcucución El alcalde de Madrid ha dirigido una alocución al pueblo madrileño confiando en que todas las clases sociales españolas unidas por deber de hospitalidad coincidirán en hacer grata la estancia en la corte á los reyes de Portugal.

Des millones El Gobierno ha ratificado la noticia de que la princesa Victoria regalará al Papa dos millenes de pesetas para conmemorar su conversión al catolicismo.

Un banquete Ayer en la Moncloa se celebró el banquete que el Sr. Canalejas obsequió á los representantes de la intelectualidad española.

Horrible catástrofe Desprendimiento de tierra.—Obreros sepultados. Courrieres.—Ha ocurrido una horrible catástrofe...

Salvamentos.—Terribles escenas Varias brigadas de obreros y muchas otras personas que acudieron al lugar de la catástrofe empezaron los trabajos de salvamento...

La Bolsa Madrid 12 á las 16 Interior contado... 31'40 Interior fin de mes... 81'45 Amortizable 5 por 100... 100'00 Banco de España... 427'00 Compañía de Tabacos... 400'00 Francos... 15'15 Libras... 28'97 Exterior de París... 95'00 FABRA

La Conferencia de Algeciras Sin acuerdo De Algeciras telegrafían que se ha reunido el Comité de redacción.

Se examinaron algunos puntos, y no se logró llegar á un acuerdo. Se asegura que los delegados

se verán obligados á intervenir para evitar una nueva divergencia entre franceses y alemanes.

Telegramas de Algeciras dicen que, á causa de una equivocación, no quedó resuelta la cuestión de los censores.

El Sr. Tattenbach ha dado explicaciones al Comité, diciendo que lo que Alemania propone es que Inglaterra, Francia, España y Alemania nombren los censores.

Alcance de última hora Otra vez lo de Fraña? (URGENTE) El diputado por Fraga señor Moya ha visitado esta mañana al Sr. Ministro de la Gobernación...

Una conferencia (URGENTE) El subgobernador del Banco de España ha celebrado una conferencia con el señor Moret...

El Rey y Moret El presidente del Consejo de Ministros señor Moret ha celebrado una detenida conferencia con S. M. el Rey.

La cuestión militar se someterá á un juicio de residencia. Los reyes de Portugal en Madrid A las cuatro de esta tarde han llegado á esta corte los reyes de Portugal.

En la estación les esperaban los infantes y el Gobierno. Un público enorme esperaba en los alrededores de la estación á los ilustres huéspedes.

No hay cursillo El ministro de Instrucción Pública Sr. Santa María de Paredes no concederá el cursillo de verano que pedían los estudiantes del quinto curso de las facultades.

Paris.—Los obispos de París, Lyon, Burdeos y otros han donado cada uno 100 francos para las familias de las víctimas de Courrieres.

Se han recibido telegramas de todas partes del mundo asociándose al duelo de Francia.

Señala á la Reina madre la donación de 45.000 pesetas anuales.

En el Consejo de Ministros de ayer se dió cuenta de las favorables impresiones que se han recibido de la Conferencia de Algeciras.

Paris.—M. Sarrien no ha llegado á un acuerdo para la formación de gabinete. La crisis no se ha resuelto todavía.

El alcalde de Madrid ha dirigido una alocución al pueblo madrileño confiando en que todas las clases sociales españolas unidas por deber de hospitalidad coincidirán en hacer grata la estancia en la corte á los reyes de Portugal.

El Gobierno ha ratificado la noticia de que la princesa Victoria regalará al Papa dos millenes de pesetas para conmemorar su conversión al catolicismo.

Ayer en la Moncloa se celebró el banquete que el Sr. Canalejas obsequió á los representantes de la intelectualidad española.

Horrible catástrofe Desprendimiento de tierra.—Obreros sepultados. Courrieres.—Ha ocurrido una horrible catástrofe...

Salvamentos.—Terribles escenas Varias brigadas de obreros y muchas otras personas que acudieron al lugar de la catástrofe empezaron los trabajos de salvamento...

La Bolsa Madrid 12 á las 16 Interior contado... 31'40 Interior fin de mes... 81'45 Amortizable 5 por 100... 100'00 Banco de España... 427'00 Compañía de Tabacos... 400'00 Francos... 15'15 Libras... 28'97 Exterior de París... 95'00 FABRA

La Conferencia de Algeciras Sin acuerdo De Algeciras telegrafían que se ha reunido el Comité de redacción.

Se examinaron algunos puntos, y no se logró llegar á un acuerdo. Se asegura que los delegados

—Pero, ¿cómo?

—Pregúntale primero si duerme. Raul puso su mano sobre la frente de la joven llamándola por su nombre.

Todo su cuerpo se estremeció como si le hubiese atravesado una corriente eléctrica.

Sus labios se entreabrieron y dejaron pasar estas palabras: —¿Qué querías?

—¿Dormís?

—Sí, contestó sin abrir los ojos. —¿De qué sueñas?

—Del sueño que me permite ver á través de las paredes y franquear las distancias.

—¿Y como os habéis dormido?

—Al encanto de la mirada de vos mismo. —¿Entonces, yo ejerzo influencia sobre vos?

—Sí, una influencia muy grande. —¿Y si mando ser obediencia?

—¿Qué pasa?

—Le veo... el... Meriadeo... ¡Dios mío. —¿Ha muerto?

—No, vive. Perdicol y Richard lanzaron un grito de alegría.

IX Durante algunos segundos, guardó silencio abstraída, parecía seguir las peripecias de una escena comovedora, visible únicamente para ella.

Por último, se escapó de su pecho un suspiro.

—¡Ah, por fin!—murmuró Richard hizo un signo á Raul y éste tomó de nuevo su papel de magnetizador.

—¿Qué habéis visto?—preguntó. —He visto á Meriadeo. Subía por una cuerda á lo alto de una roca por un precipicio.

—¿Y después?

—Ha llegado arriba sano y salvo. —¿Y después?

—Mira á su alrededor... está sobre una terraza... está obscuro, el viento sopla. —¿Y?...

atrás vivamente, como sepantada, extendió los brazos y lanzó un grito de angustia terrible.

—¡Ah, Dios mío, le han precipitado en el abismo!—dijo.

Los tres testigos de esta escena misteriosa se miraron temblando.

De repente, la frente de Fatma se serenó y á sus labios asomó una sonrisa.

—¡Ah!—dijo,—he tenido un miedo espantoso... pero no ha muerto... yo le veo.

—¿Dónde está?—preguntó Raul, cuya respiración era fatigosa.

—No veo más que el cielo y el agua, la mar muge, los relámpagos se suceden... Meriadeo nada sin descanso... ¡Ah! veo un buque... el buque se aproxima... Meriadeo extiende los brazos. ¡Salvado! ¡Está salvado!

—¡Continúa, continúa... yo lo quiero! Pero su poder magnético estaba sin duda agotado, pues Fatma movió la cabeza y no respondió.

Después, pasado un instante, su cuerpo cesó de temblar, abrió los ojos y pasó su mirada alrededor de ella con asombro.

hay que esperar su regreso hasta dentro de ocho ó diez días.

Pasaron los ocho, pasaron los diez, después otros ocho y otros diez y Meriadeo no volvió.

Entonces nosotros pensamos en consultar á la somámbula, es decir, á la señorita Fatma.

Pero para esto era necesario echar mano de un magnetizador.

Es necesario decir que mi amigo Maubert había desaparecido sin decir adónde iba.

En su último domicilio, se nos dijo que había muerto su mujer y que él había partido el día siguiente de su entierro.

Durante tres semanas lo busqué por todo París, cuando en vista de la inutilidad de mis esfuerzos, á Perdicol se le ocurrió buscar otro magnetizador.

No faltan en París magnetizadores y encontré diez en vez de uno, pero ninguno consiguió dormir á la señorita Fatma.

—¿De veras?—dijo Raul. —También,—dijo Fatma á su vez,—yo creo que no he sido somámbula, sino por casualidad; y que no tengo las cualidades necesarias para ser lo que ellos llaman un buen sujeto.

# PASTILLAS BALSAMICO-PECTORALES

## I. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

### A BASE DE BREA, BALSAMO TOLÚ, SAVIA DE PINO, TERPINOL Y EUCALIPTOL

UNICAS INFALIBLES Y ACREDITADAS EN UN MES

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirables desde las primeras dosis. Curan siempre la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio. Las substancias volátiles que contienen permiten que su radio de acción se extienda por todas las regiones pulmonares y ramificaciones bronquiales consiguiendo una antiseptia completa esterilizando el aire que se aspira.

Unico Depositario en Baleares, Centro Farmacéutico, plaza de la Harina, Palma. Venta en todas las farmacias á 1'50 pesetas caja.

## Vapores Directos

### Linea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Marzo del puerto de Barcelona el vapor español

## ARGENTINO

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 89 duros. Admite carga y pesaje para dichos puntos.

### Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá del puerto de Barcelona fíjamente el día de Marzo el vapor

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 30 de Marzo el vapor español

## CATALINA

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria. Para más informes: dirigirse á los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

## Sociedad Anglo Española de Motores

### Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley and Batters» de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógena sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

RENOMBRADOS MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES URETRITIS PROSTATITIS-CISTITIS GATARROS DE LA VEJIGA



RENOMBRADOS MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

INVENTOR DE LOS CONFITES COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia del orinar. Los solos que donan á las vías genitales su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gonorrea, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites ó Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilístico **Reob Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando estas á las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es infalible, como lo atestigua más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

## Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. **Fábrica**, Bordeta. Teléfono, 3.977. **Depósito**, Príncipe y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

## Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palaio 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas. **Restaurant á la carta**

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**



PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES CON DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas, impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, secura pilosa, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

**El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere**, pues mediante contrato

**¡Nada se paga si no sale el cabello!**

Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**

Consulta por el inventor **D. Helodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 18, 1.ª—BARCELONA**, de 3 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

**¡AVISO IMPORTANTE!**

25.000 PSEETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

## No mas pelo blanco

### Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona

## Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

## Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON ORESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinnetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

## TRIGUERO PADRO

El trigo y regador del caballo más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y resaca la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

## Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Emorragias** (purgaciones) **Genorreas** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

## Anemia y sus causas Ostraina

se cura con la **Ostraina** Reconstituyente superior á todos y el más recomendado por los Sres. Médicos. Puede tomarlo del niño de teta al anciano más débil

Los que recomiendan la **Ostraina** conseguirán el agradecimiento de los enfermos.

Catálogo gratis y venta Centro Farmacéutico Harina 34, y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo

## Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

**El Menthol** que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotónicas ó atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en las toses produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

DEPOSITARIOS-BARCELONA CASPE, 66 Y RAMBLA FLORES, 4

DESCUBRIMIENTO GIGANTICO Y SEGURO DE LA CURACION DE LAS TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, ASMA, TUBERCULOSIS Y DEMAS AFECCIONES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Sucroses de BOSCANIA.-P. Cort. 8.-PALMA MALLORCA

A. LUNA.-Alfonso XIII, 83.-Sta. Cruz Tenerife (Canarias)

DR. SERRANO.-ACOMETEZO, 14.-MADRID

**Herpes, escrófulas, tuberculosis**

con tratamiento de fuerzas é inapetencia

**La Sulfurina Jimeno**

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humoresales é infecciosas. Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1

**Gotas Madres Sulfurosas DE BAR**

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, esofágicas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas. Precio del frasco, 3 pesetas

**FER BAR MARCA BAR**

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas. Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por FARMACEUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

— 86 —

—¿Y nunca has vuelto á ver á Maubert?—preguntó Raul á Richard.

—Nunca; el pobre diablo que no comía todos los días habrá ido lejos á buscar fortuna.

A la vez que Raul escuchaba á su amigo, no cesaba de mirar á la joven árabe.

Y Fatma volvía disimuladamente la cabeza, como si temiese encontrar aquella mirada.

—Voy á decirles una cosa rara,—exclamó de repente Raul.

Perdicol, Richard y la joven árabe le miraron.

—Figúrense Vds. que en Roma yo he magnetizado.

—¿Tú?—dijo Richard.

—Sí, una vez.

—¿Y cómo fué?

—Pasó en mi taller. Había llamado á una transiberiana, muy bella, para servirme de modelo, y yo trabajaba mirándola muy fijamente, cuando de repente se quedó dormida.

Pasó un mal rato para poderla despertar.

Al día siguiente se repitió la escena.

Eatonce la italiana, que era supersticiosa, me declaró que yo ejercía sobre ella maleficio y no quiso volver más.

— 91 —

en una cama. Pero está vuelto de espaldas. No le puedo ver.

—¿Y Meriadeo?

—Está en un sillón, con la cabeza hacia atrás... ¡Ah!

—¿Qué pasa?

—El piso de la habitación desciende. Raul ahogó un grito.

—¿Y después, y después?—dijo el joven con un acento extraño.

—Ella desciende en la plataforma.

—¿Sola?

—No, con un hombre. ¡Oh que semblante tan horrible!... ¡Ah!

Fatma se detuvo nuevamente.

—¿Y?...—exclamó Raul con ansiedad.

—El hombre iba tomado en brazos á Meriadeo... la plataforma asciende... ya no veo más.

—¡Ved, ved, yo lo quiero!—repitió Raul.

Fatma hizo un supremo esfuerzo y prosiguió:

—Los veo... á los tres... sobre la terraza... La noche es negra y obscura... continúa el viento... el hombre sigue con Meriadeo en los brazos.

—¿Duerme, pues, aún?

—Aún.

—¿Qué hacen?

A esta pregunta Fatma se echó hacia

— 90 —

—Le veo aún... está con una mujer. Perdicol y Richard se estremecieron.

—¿Quién es esa mujer?—preguntó Raul.

—La reconozco... es ella.

—¿Quién?

—La mujer del ferrocarril.

—Olimpia,—murmuró Raul.—¿Qué dice á Meriadeo?—prosiguió.

—Meriadeo la amenaza con un puñal... ¡ah! va á matarla... no... ha guardado el puñal... ella le dice: venid.

—¿Y él la sigue?

—Sí.

—¿A donde van?

—No lo sé... la noche... oh... la obscuridad...

—¡Ved!—ordenó Raul imperiosamente.

Fatma pareció hacer un esfuerzo violento.

—¡Ah!—dijo,—¡ya le veo!

—¿A Meriadeo?

—Sí.

—¿Dónde está?

—En una habitación alumbrada.

—¿Olimpia está con él?

—No... está solo... ¡Ah! no, hay otro hombre con él.

—¿Qué dicen?

—Nada; duermen los dos. El hombre

— 87 —

—Es curioso, en verdad,—exclamó Richard.

—Yo no sé,—murmuró Fatma,—pero Mr. Raul me mira de una manera como, antes que él, ningún otro hombre me ha mirado.

—¿Quién era ese hombre?

—Era Maubert.

Perdicol y Richard cambiaron una rápida mirada.

—Me parece,—continuó débilmente Fatma,—que si Mr. Raul me mirase unos minutos, me dormiría.

—¿De veras?

—Sí,—dijo la joven, presa de una especie de temblor convulsivo.

—Probemos en ese caso,—dijo Raul. Y volviendo la silla en que estaba sentado hacia la de la joven, se puso á mirarla fijamente.

Al principio soportó la mirada, quiso volver la cabeza y no pudo, después comenzó á parpadear.

Y en seguida sus ojos se cerraron y su hermosa cabeza se inclinó hacia la espalda.

Los tres hombres se miraban estupefactos ante aquel triunfo inesperado. Fatma dormía.

—Vamos,—dijo Richard,—puesto que eres magnetizador hay que llevar la aventura hasta el extremo.